

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 45 (1937)
Heft: 4

Buchbesprechung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE

Anciennetés morgiennes^{1).}

Notre collaborateur, M. Kupfer, qui nous a déjà donné d'intéressants travaux sur l'histoire de Morges à l'époque de Savoie, continue avec persévérance et succès ses publications relatives au passé de l'ancienne bonne ville. Il le fait soit par de petits articles paraissant dans les journaux locaux, soit par d'élégantes brochures que tous peuvent se procurer. Il en a fait paraître une, il y a quelques mois renfermant deux études sur le château de Morges dont nos lecteurs se souviennent. C'est maintenant une nouvelle plaquette de 40 pages renfermant trois travaux excellemment documentés et qu'on lit avec plaisir. Sous le titre *Morges résidence*, M. Kupfer nous parle encore du château et des nombreux séjours qu'y firent des princes ou des princesses de la maison de Savoie. Ce sont ensuite des notices sur *La vie privée à Morges*. La première nous reporte à l'année 1555 d'après un livre de comptes de Loyse Borgeysaz, et la seconde en 1650, d'après un autre livre de raison de Jean Bardin, receveur pour le bailli Daniel Morlot. Ce sont des tableaux de la vie d'autrefois capables d'intéresser non seulement le public morgien mais aussi un cercle beaucoup plus étendu d'amateurs des choses du passé. Ajoutons que toutes les publications de M. Kupfer ont une sérieuse valeur historique. Il faut donc espérer qu'il pourra, longtemps encore, faire bénéficier le public du résultat de ses recherches personnelles.

E. M.

La Haute Ecole de Lausanne^{2).}

On se souvient des belles solennités de la célébration du quatrième centenaire de l'Université. On pouvait désirer qu'il en restât quelque chose de plus tangible pour tous que la mémoire incertaine de cérémonies solennelles et de bons repas dans les palaces lausannois, le tout accompagné de discours aussi nombreux qu'éloquents, mais dont le souvenir se dissipe comme brouillards « épandus par vent de bise ». L'Université a donc été bien inspirée en chargeant M. Henri Meylan, professeur de théologie, d'écrire l'histoire de la

1) *Anciennetés morgiennes. II. Morges résidence - La vie privée à Morges vers 1555 et 1650.* E. Kupfer. Morges. Imprimerie de l'Ami. 1937. Prix 80 centimes.

2) Henri Meylan. *La Haute Ecole de Lausanne, 1537-1937. Esquisse historique publiée à l'occasion de son quatrième centenaire.* F. Rouge & Cie, Lausanne. 1937.

Haute Ecole. Cet ouvrage forme un superbe volume grand in-octavo, dont l'édition a été confiée aux bons soins de la maison Rouge & Cie et l'impression — qui est remarquable — à l'Imprimerie Centrale.

M. Meylan a traité le sujet en homme qui le connaît très bien, et d'une manière aussi claire qu'intéressante. Il a trouvé le moyen, en cent et quelques pages, de nous donner un tableau complet et sans sécheresse des annales de la Haute Ecole. Il nous en décrit l'origine et le premier règlement, la malheureuse crise de 1559 qui en diminua la valeur et l'éclat pour de nombreuses années. Il nous parle de la chaire de droit et d'histoire créée au commencement du XVIII^e siècle et de ses maîtres, Barbeyrac, Abraham Ruchat et de Loys de Bochat, du règlement de 1788 et du Corps des étudiants, de la période révolutionnaire, des réformes accomplies par les lois de 1806, 1837, 1846, 1869 et enfin de la transformation de l'Académie en Université. On trouve ainsi dans cet ouvrage une véritable histoire intellectuelle du Pays de Vaud qui — pour le XIX^e siècle surtout — présente un grand intérêt.

Ce livre renferme douze hors-texte rappelant des professeurs de l'Académie, et dont la remarquable exécution a été confiée aux bons soins de M. Francis de Jongh.

E. M.